

BAB V

PENUTUP

5.1. KESIMPULAN

Berdasarkan uraian dari hasil pembahasan di atas telah diperoleh dari lokasi penelitian, maka dapat disimpulkan bahwa: Adapun upaya yang dilakukan pada kehidupan keluarga petani padi di Desa Kualalumpur kecamatan Paguyaman kabupaten Boalemo dalam mengatasi kehidupannya adalah :

1. Upaya penghematan, sebagai pengelola rumah tangga mereka mempertimbangkan sumber pendapatan dengan melakukan penghematan dengan mengatur pengeluaran rumah tangga, biaya pendidikan, kesehatan adalah hal diutamakan bagi mereka, oleh sebab itu menabung adalah cara yang paling efektif untuk kebutuhan tersebut. Sehingga Orang tua kepada anak-anaknya diajarkan untuk menabung demi masa depan.
2. Melakukan pekerjaan lain, upaya ini dilakukan untuk mencari tambahan penghasilan di luar dari pekerjaan usaha taninya sebagai petani padi sawah. Mereka membagi waktu untuk melakukan pekerjaan sampingan. Mereka bekerja sebagai menjadi buruh kasar di perusahaan pabrik gula, kulih bangunan, menarik bentor dan sebagainya.
3. Peran anggota keluarga, dimana mereka mengikutsertakan anggota keluarga yang tinggal bersamanya untuk bisa membantu dalam memenuhi kebutuhan sehari-harinya. Peran isteri sebagai buruh tani dan berjualan kue, peran anak yang membantu ayah dalam usahanya sebagai pembajak sawah agar sang ayah tidak terkuras tenaganya untuk melakukan pekerjaan

lain. Kemudian ada juga yang meminjamkan uang kepada anaknya untuk modal usaha.

4. Menjual Aset berharga, dimana strategi ini dilakukan dengan cara menjual benda atau barang pribadi seperti perhiasan, motor dan lahan sawah guna untuk membayar hutang, menikahkan anak, dan keperluan modal usaha tani

5.2 SARAN

Berdasarkan uraian dari hasil pembahasan di atas yang telah diperoleh dari lokasi penelitian, maka dapat disarankan bahwa :

1. Kepada keluarga petani padi sawah di Desa Kualalumpur, Kecamatan Paguyaman, Kabupaten Boalemo agar lebih aktif dan bekerja keras dalam upaya-upaya meningkatkan usaha padinya agar dapat mengatasi masalah kemiskinan yaitu dengan menghasilkan peningkatan pendapatan yang baik lagi, serta berupaya menggunakan variasi strategi lain yang bisa menopang kehidupan perekonomian keluarga.
2. Peran pemerintah untuk benar-benar memperhatikan dan berpihak pada mereka adalah suatu keharusan. Bentuk pengawasan yang terhadap program usaha tani harus efektif, sehingga tidak terjadi kecurangan dalam pembagian bentuk kebijakan dan program, maka peran pemerintah benar-benar terwujud.
3. Diharapkan penelitian ini dapat dijadikan sumber referensi bagi peneliti yang akan melakukan penelitian menyangkut tentang kehidupan keluarga petani.

4. Peneliti masi memiliki banyak kekurangan dalam penelitian ini, untuk itu peneliti mengharapkn agar kedepannya lebih baik lagi dari penelitian ini.

DAFTAR PUSTAKA

BUKU:.

Djamarah, Syaiful Bahri, 2004. *Pola Komunikasi orang Tua dan Anak Dalam Keluarga*. Jakarta;PT Rineka Cipta.

Idrus, Muhammad, 2009. *Metode Penelitian Sosial*. Jakarta: Erlangga

Sajagjo, Pudjiwati, 1995. *Sosiologi Pembangunan*, Jakarta: Fakultas Pascasarjana
IKP

Soekanto, Soerdjono, 2002. *Sosiologi Suatu Pengantar*: Raja harpindo pasada,
Jakarta

Soekanto, Soerdjono, 2004. *Sosiologi Keluarga*, Jakrta; Rinrka Cipta.

Soekanto, Soerdjono, 2006. *Sosiologi Suatu Pengantar*, Jakarta;, PT.Rajawali
Perss.

Sugiyono, 2012. *Metode Pendidikan*. Bandung: PT. Alfabeta

Suharto, Edi, 2009. *Kemiskinan dan Sosial di Indonesia*, Bandung: Alfabeta.

Sukmadinata, Nana Ayaodih, 2009. *Pengantar Metodologi Penelitian*. Jakarta:
UI-PRESS.

Susanto, Astrid S, 1983. *Pengantar Sosiolygi dan Perubahan Sosial*, Jakarta;
Binacipta.

Yusuf LN, Shamsu, 2006. *Psikologi Perkembangan anak dan Remaja*, Bandung
PT.remaja Rosdakarya.

JURNAL:

Ananda Dwi Putri, 2013. <http://www.wawasanpendidikan.com/2013/06/Perubahan-direncanakan-dan-tidak>. Html.

Anzar Fais Asyraf, 2013. (*Perubahan Pengaruh Besar dan Kecil*).
<http://www.wawasanpendidikan.com/2013/06/perubahan-berpengaruh-besar-dan.html>.

Firman Fazar, 2009. *Perubahan Sosial*, www.Sosiologipendidikan.blogspot.com.

Misran Syafullah, 2014. Skripsi Terbaru (*pandangan hidup petani terhadap pendidikan anak*).[Http//skripsiterbaruxx.blogspot.com](http://skripsiterbaruxx.blogspot.com).

Muhammadiyah. Universitas Negeri Makasar, digilib.unm.ac.id/download.php/Id.

SKRIPSI:

Ahmad, Dian. 2014. "*Peran Perempuan Petani dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga*". Universitas Negeri Gorontalo.

Tami Kaani. 2015. "*Kehidupan Wanita Nelayan*". Gorontalo: Skripsi UNG.

Wulandary. 2014. "*Pengelolaan Lahan Perkebunan Untuk Meningkatkan Kualitas Ekonomi*". Gorontalo: Skripsi Ung

Zulkifli Nasir, 2014."kehidupan keluarga petani jagung". Gorontalo: Skripsi UNG